

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION  
UNION, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Mártes 26 Febrero 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suuelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y seque-  
las moratorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.218



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

## POSTAL POLITICA

Los periodicos de rabiosa oposicion al Gobierno no encontrando en la conducta de este materia para extremar la campaña, han tomado los recientes decretos de destitucion de los alcaldes liberales, como medida arbitraria censurando por ello duramente al partido conservador.

La Epoca con la mesura é inflexible lógica con que trata estos asuntos, dice entre otros sustanciosos párrafos de su editorial de hoy lo siguiente:

«¿Qué medio tendrá un Gobierno de impedir las violencias del caciquismo rural, como no sea ese de confiar su representación á alcaldes que le inspiren confianza? ¿Se concibe situación más ridícula que la de un Gobierno y un gobernador predicando sinceridad electoral, mientras por debajo de él, y usurpando su confianza, están escarneciendo á aquella unos cuantos alcaldes? Y cuando esos alcaldes, notoriamente caciquiles, no dimiten, ¿que puede hacer con ellos un Gobierno que no quiera manchar la Administración de justicia ni la Administración de Hacienda con menesteres políticos, como no sea el sustituirlos de Real orden, ya que la ley y la jurisprudencia lo autorizan?»

Los republicanos no se atreven á censurar á las claras, la conducta del Gobierno en lo referente al nombramiento y destitucion de alcaldes, quizás porque pudieran confesárselos con textos escritos por los suyos entre los cuales pudiera citarse una obra de Pi y Margall, poco há desempolvada por el brillante escritor Azorin en una de sus notables crónicas publicadas en A B C.

## El crédito y el interés del dinero

La baja del interés del dinero colocado en fondos públicos, debida á la elevación constante de las cotizaciones, da en estos momentos gran interés al estudio de la colocación del capital en inversiones ó negocios más remuneradores.

Nuestra Deuda reguladora se cotiza alrededor de 83-20 al contado: el interés del dinero queda reducido, pues, á 3-80 por 100, y el Amortizable, á los ocho días de cortar el cupón, se halla un entero por encima de la par, y produce casi lo mismo.

Estos son tres hechos laudables, que revelan de un modo elocuente la situación satisfactoria del país, la confianza que inspira nuestra Hacienda y las disponibilidades que hay dinero.

Débase este resultado á varios factores en general el desarrollo de la riqueza; la agricultura y la industria progresan de un modo evidente, siquiera no sea tanto ni tan de prisa como seria de desear; el ahorro va haciendo su camino, y no cabe duda de que algunos capitales extranjeros, por unas ú otras causas, afluyen á España. Se explica este último hecho porque, aun cuando ha bajado en España el interés del dinero desde el 6 por 100 al 3-80, en pocos años, todavía rinde más que en Francia y en Inglaterra, y la confianza en nuestra solvencia se va aproximando á la que inspiran dichos países.

El alza del precio de los metales en el mundo, y su mayor aplicación á las necesidades de la vida moderna, ha hecho que rindan productos muchas minas que antes no hacían más que cubrir gastos, y se pongan en explotación otras en las cuales no se podían hacer labores remuneratorias.

Ese dinero que se gana en las minas busca colocación en el papel del Estado, y tras del negocio minero y de otros vienen asimismo capitales de fuera.

Es natural que así suceda, porque no cabe duda de que España se encuentra por todos conceptos en mejor situación que Rusia, y sin embargo, la República francesa no ha vacilado en prestar 10 000 millones de francos al imperio moscovita; ¿Cómo no han de dirigir la mirada los capitalistas franceses á esta parte de la región ibérica, en la que domina la mayor tranquilidad pública, y en la que todos trabajamos por el fomento de su riqueza, la mejora de su Hacienda y la elevación de su crédito, llegado ya á una altura que hace unos años parecía increíble?

No deba sorprender, sin embargo, que el temor de perder algo del capital ganado con el alza de los valores, y las conveniencias particulares de la especulación, ocasionen la oferta de papel y haga oscilar los cambios; pero un poco antes ó después, éstos tienden á consolidarse, y no hay que pensar en obtener de los fondos del Estado el 4 por 100 de interés neto; será el 3,70 ó el 3,90, pero de ahí no pasará.

Esto puede producir otra orientación en el empleo del dinero; orientación provechosa para el mejoramiento patrio.

El dinero que se saque de los empleos actuales y el ahorro que no se conforme con ese modesto interés, tendrá que buscar orientaciones distintas y emplearse en empresas nuevas. De éstas se halla necesitada España, porque queda mucho que hacer en la agricultura, en la industria, en las obras públicas y en el comercio.

Y el día que de esas fuentes de riqueza

se obtenga lo que puede sacarse, habrá más trabajo y mayor bienestar; la riqueza general se elevará; los tributos rendirán más, y podrá acometerse la disminución de los impuestos y la conversión de las Deudas; rebajando su interés.

Por ello la mejora del crédito significa no sólo el aumento del capital social como consecuencia del de los rentistas, sino también, y acaso principalmente, una orientación hacia el desarrollo de intereses materiales del país y de la reorganización ventajosa de la Hacienda en el porvenir.

## Puerto Arturo, después de la guerra

La revista profesional *The Broad Arrow*, de Londres, en uno de sus últimos números, publica los siguientes datos referentes á Puerto Arturo, tomándolos de una descripción que de dicha plaza hace un viajero:

«Antes de entrar en la bahía, los barcos tienen que comunicar con la batería emplazada en el fuerte de Golden Hill, el cual no fué destruido durante el sitio de la plaza, por hallarse en la costa y batir exclusivamente la parte del Mar. Bajo los muros del fuerte yacen los restos de un cañonero ruso y aún se ven sobre la superficie de las aguas, á la entrada de la bahía, los masteleros de los barcos que echaron á pique los japoneses; los fuertes 2 y 3, presentan el espectáculo de terribles destrozos, muestra palmaria de la perfección y fuerza de la artillería moderna; en la parte más alta del fuerte núm. 2, había emplazado un cañón de grueso calibre, del que sólo queda un pequeño trozo, pues el resto desapareció al choque de un proyectil explosivo.

El fuerte, en cuya defensa murió el general Kondrachenko, está rodeado de un foso, que se ve relleno de fragmentos de rocas y pedazos de proyectiles, todo el glasis está cubierto con restos de planchas de hierro que usaron los rusos como escudos de protección, y que quedaron hechas trizas como si en vez de ser de metal hubieran sido de cartón.

La naturaleza rocosa del terreno ha hecho que el teatro de la lucha conserve el mismo aspecto que tenía al final del sitio, mostrando doquiera pruebas irrecusables de los desesperados esfuerzos que hicieron los japoneses para apoderarse de la plaza, y que ellos hoy muestran con orgullo á los extranjeros que van á Puerto Arturo, habiendo determinado no reconstituir los mencionados fuertes, cuyos restos son mudos testigos de la sangrienta lucha.

Como resultado de las lecciones de la pasada guerra, la línea de defensas exteriores de la plaza abarcará un área mucho mayor, extendiéndose á gran distancia de la plaza, en la que los japoneses han establecido un curioso Museo militar, en el cual figuran fusiles, cañones de grueso calibre, granadas de mano, minas submarinas, torpedos y otras varias armas y elementos de combate que se emplearon durante el sitio.

Podemos añadir, que los japoneses victoriosos se muestran orgullosos, precisamente por la tenacidad de la defensa que hicieron los rusos, y éste es un curioso comentario á las censuras que, tanto en Rusia como en otros países, se han prodigado al general Stoessel y á sus subordinados.»

## CUBA LIBRE Ó LA MUERTE

Dice el general cubano Loynar del Castillo en el periódico *La Lucha*:

«No hay más solución del problema que «Cuba libre ó la muerte». Dejád á los cobardes que vivan sin patria, pero en cuanto á mí lucharé hasta exhalar el último aliento por Cuba libre. Oponiéndose á la independencia de Cuba, han sido enterrados centenares de miles de soldados españoles, pero se abrirán mas tumbas, á millones si es necesario. Todo esto se lo dije ya al mismísimo ministro norteamericano Bacon y se lo repito ahora á todos los protectoristas.»

Dicen de la Habana—via Nueva York—que en la noche del jueves último tuvieron una larga conferencia los Sres. Gomez y Zayas, no llegando aquéllos á solución alguna por no querer ninguno de los dos retirar su candidatura á la presidencia de la república. De dichos dos aspirantes parece que tiene más probabilidades de triunfo el Sr. Zayas, á consecuencia de la carta que publicó en *La Lucha* apoyando las riñas de gallos y la libertad de jugar.

En el interin siguen los protectoristas su campaña con redobada actividad, demostrándolo entre otros el hecho de que cuarenta de los ciudadanos más influyentes de Cárdenas, todos ellos comerciantes ó propietarios y que representan un capital de algunos millones de dollars, han firmado una petición de protectorado por los Estados Unidos que, por el intermedio de Mister Taft, han dirigido al presidente Roosevelt.

Léase en dicha petición lo siguiente:

«Ve el país con verdadera alarma la posibilidad de una retirada repentina de los norteamericanos y una repetición injustificada del experimento de una república sin control alguno. No le teme el país á la revolución tanto como á un mal gobierno. Durante el tiempo de la república se agobió al pueblo con ideas innecesarias para mejoras públicas, destruyéndose además la buena obra, resultado de la primera intervención norteamericana. La perspectiva de una nueva república hasta sin revoluciones, pero con su fiebre amarilla, sus emisiones de obligaciones y su «rapiña», no puede seducir á los cubanos honrados, que creen es deber del Norteamérica salvar á la isla del caos que la amenaza.»

Vuelve por su parte el *Heraldo* de Nueva York á la carga diciendo claramente al gobierno, que retirar las tropas americanas de Cuba y entregar la isla y su pueblo, lo mismo que las haciendas de los extranjeros á los turbulentos liberales, sería por parte de los Estados Unidos prueba de mala fé y un crimen de lesa humanidad, pues nada puede salvar á Cuba de la anarquía sino la guardia de los norteamericanos y hacer efectiva la enmienda Platt para ir á parar con ella al protectorado sobre la isla.

T. M.

## Estación Enotécnica de España EN CETTE

Tratando del olor y sabor anormal que á menudo ofrecen los vinos y que proceden de los diversos compuestos de azufre dice nuestra Estación Enotécnica en su último Boletín lo siguiente:

El gusto sulfuroso de los vinos es debido á una adición demasiado abundante de ácido sulfuroso.

La cantidad límite perceptible de este gas varía entre 15 y 25 centímetros por litro. Dosis que es superior á la necesaria para obtener los buenos efectos de dicho gas; es preci-

so, por consiguiente, no traspasarla quemando azufre de un modo exagerado ó añadiendo al vino grandes cantidades de bisulfito de potasa.

Esta mala práctica, puede ocasionar en los análisis un error, tomando por enyesado un vino en el cual parte del azufre se oxida y transforma en sulfatos algunos de sus elementos.

Cuando un vino presente este sabor, una fuerte aireación será suficiente. Esta aireación puede ser producida por agitación brusca del líquido en contacto del aire ó trasegando el vino con un jarro.

Puede conseguirse también la aireación por medio de una bomba de trasego.

Otro medio que se ha propuesto consiste en calentar el vino entre 25 y 30 grados en grandes calderas de cobre sin tapa.

El ácido sulfuroso se desprende y el poco que puede quedar se transforma por oxidación y no es perceptible al paladar.

Desgraciadamente este sistema es caro y no puede emplearse en la mayoría de los casos.

Tratándose de un vino blanco en el cual no es perjudicial su descoloración, puede emplearse la filtración por carbón de madera pulverizado ó reducido á pequeños fragmentos.

El carbón absorbe los olores y despoja al líquido de su mal gusto.

El sabor á huevos podridos proviene generalmente de otro compuesto de azufre, el hidrógeno sulfurado.

La presencia de este cuerpo en los vinos puede ser originada por la existencia de sulfuros en el yeso empleado ó por la acción de ciertas levaduras alcohólicas sobre los sulfatos del vino.

Este olor á huevos podridos puede hacerse desaparecer por un azuframiento; los dos gases ácido sulfuroso y sulfídrico en presencia desaparecen ó dan lugar á combinaciones inodoras.

Después de la combustión del azufre se recomienda la agitación del vino, y una vez reposada separar el azufre precipitado por filtración.

En las plazas de Marsella y Certe rigen para nuestros productos agrícolas los precios siguientes:

Acéites: los 100 kilogramos extra fino de 105 á 110 frs.; superfino de 100 á 105 francos y Aragón de 120 á 125 frs.

Corchos: los 1.000, superfino, de 25 á 35 frs. fino, de 15 á 25 frs.; ordinario de 10 á 15.

Forrajes: heno de 11 á 12 frs.; alfalfa de 10 á 11; paja de 4 á 5; salvados de 10 á 15 frs. los 100 kilos.

Frutas: manzanas, de 25 á 30; limones, de 25 á 35; naranjas, de 35 á 45 y mandarinas, de 35 á 40 francos el mil.

Erutas secas y semillas; almendras de Mallorca, de 205 á 210; con cáscara, de Tarragona (mollar), de 115 á 120; avellanas con cáscara, de 70 á 75; pasa de Málaga, de 9 á 13 frs. caja de 10 kilos; de Denia, de 76 á 82 frs. los 100 kilos; higos, de 32 á 36 francos; anís de Málaga, de 85 á 95; alpiste de 20 á 22 francos.

Legumbres: verdes y secas: cebollas, de 16 á 20 francos; patatas, de 12 á 14; lentejas, de 26 á 30; judías, de 25 á 35.

Varios: azafrán, de 85 á 90 francos el kilo; pimentó molido, dulce, de 75 á 105 francos los 100 kilos; heces de 25 á 35 frs.; el grado de ácido tartárico, de 1'10 á 1'20; tartárico en bruto, de 60 á 90; el grado de bitartrato de 1'30 á 1'40 francos.

Vinos españoles en Certe

Precios

Table with 3 columns: NOMBRES, Grados, Por hectólitro. Lists various wine types and their prices.

Table with 2 columns: Wine type, Price. Lists Mistela roja, Vino blanco seco de Andalucía, etc.

Locales y provinciales

Como en la relación de las cantidades repartidas por el Sr. Prat y que figuran en el Remitido dirigido á La Cruz por el Sr. Guasch, hay alguna equivocación de nombre y algún comentario que juzgamos conveniente se ratifique, nos creemos en el caso de manifestar:

- 1. Que las 800 pesetas á D. S. Gavaldá lo fueron á D. Antonio M. de Gavaldá que era presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul.
2. Que el recibo de las 80 pesetas á las Hermanitas de los pobres, aun siendo de fecha reciente, no significa que la cantidad no fuese entregada en época oportuna, según consta en el libro de Caja de dicha asociación benéfica.
3. Que el que se valiese de amigos políticos y particulares para difundir la caridad convirtiéndolos en auxiliares suyos, no creemos se preste á comentario alguno sin ofensa de las personas que cita.
4. Que los bonos se repartieron por el señor Prat, autoridades y varios concejales, como siempre se hace, sin que ello haya dado nunca motivo de censura; y
5. Que las 2.500 pesetas fueron invertidas en donativos, ateniéndonos á los datos aducidos por el propio Sr. Guasch.

En el expreso de ayer marchó á Madrid nuestro distinguido amigo el señor Marqués de Grigny.

Su viaje obedece á la necesidad de tener que solucionar algunos asuntos particulares que reclaman su presencia en la corte.

En la estación fué despedido por numerosos amigos de esta capital.

En los divinos oficios celebrados el domingo en nuestro templo Metropolitano, el señor Canónigo magistral leyó desde el púlpito la carta pastoral que nuestro Excmo. y Rvdmo. Prelado dirige al clero y fieles de la Archidiócesis con motivo del santo tiempo de cuaresma, suprimiéndose por esta causa el sermón que tenia que predicar por la mañana el P. Arqués.

Noticias de Reus, aseguran que la segunda de las conferencias organizadas por el «Centro Católico» de aquella ciudad estuvo tan concurrida y animada, si cabe, que la primera.

Disertó el Dr. Cassola sobre «El racionalismo filosófico, origen y síntesis de todas las heregias, produce, en último término, el excepticismo».

El orador fué muy felicitado á la terminación.

Nuestro amigo el oficial de Hacienda don Manuel Biosca Querol que perteneció á la Delegación de esta provincia ha sido nombrado Interventor Sentador de Hacienda en las Minas de Almadén.

La enhorabuena.

En la tarde de ayer se verificó en el salón de actos del Patronato del Obrero la reunión organizada por la Junta central de la Federación de Asociaciones católicas.

Acordóse el nombramiento de varias comisiones para que ayuden á la Junta central á los trabajos de acción social para los que fué constituida.

Terminadas las oposiciones á escuelas de niñas de este Distrito Universitario, el Tribunal ha propuesto á D.ª Modesta Balletbó y Prats para Montroig; D.ª Francisca Tomás y Parés para Porrera y D.ª Agustina Navarro y Sentis para Mas de Barberans.

Ha cesado de prestar servicios en la oficina de telégrafos de Valls, el auxiliar quinto, don Manuel Pujol Martínez.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Roberto Carrillo, 609'24 pesetas.
Sr. Jefe de Telégrafos, 571'75.
D. Juan B Borrás, 118'55.
D. Jaime Simó, 227'24.
D. José M.ª Boxó, 345'80.
D. Magín Marot, 213'25.
Sres. Ramón Gomez y Luis Retana, 812'91.

El médico primero de Sanidad militar don Pablo García Godoy, que habia sido destinado al Regimiento infantería de Almansa, ha sido trasladado al depósito de sementales de Artillería, habiendo sido nombrado para sustituirle al de igual empleo D. Adolfo Chamorro y Lobo.

El día 1.º del próximo mes se verificará en la casa cuartel de la Guardia civil de esta capital la subasta de las armas recogidas á los infractores de la ley de caza.

Al comandante del regimiento de Almansa D. Juan Mateo Vimesa, le ha sido concedido el retiro para esta capital con el haber mensual de 375 pesetas mensuales.

Se ha dispuesto que por la fabrica de subsistencias de Zaragoza, se remitan al parque de esta capital 250 quintales métricos de harina.

La Cámara Agrícola de Falset, ha designado como candidato para las próximas elecciones de diputados provinciales al propietario de Porrera, D. Celestino Fernandez y Aduart.

Terminada la licencia que disfrutaba, ha regresado á esta plaza el Oficial 2.º de Administración militar D. Guillermo Rigalt Cebrian.

El oficial de telégrafos D. Evaristo La Brusca, ha sido destinado á prestar sus servicios en la oficina de Valls.

Ha sido nombrada maestra interina de Perrelló D.ª Brigida Clavó.

Boletín Oficial

Gobierno de la provincia.—Publica una circular declarando el período electoral en esta provincia.

—Se publica el indicador de las operaciones electorales, en la presente renovación biennial de la Diputación por los distritos de Falset-Gandesa y Tortosa.

Parque administrativo de suministros.—Se convoca á un concurso de proposiciones para la adquisición de los artículos de inmediato consumo para las atenciones de aquel Establecimiento en esta capital, Lérida y Reus.

Comandancia de la Guardia civil.—Se anuncia para el día 1.º de Marzo próximo la venta en pública subasta de las armas recogidas á infractores de la ley de Caza.

Ayuntamientos.—Los de Vilaverd, Torre de Fontaubella, Valls, Tamarit, Cenia, Vendrell y Riudecols, anunciar servicios.

—Providencias judiciales.
—Índice de las disposiciones publicadas en este Boletín oficial en el mes de Enero próximo pasado.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Ntra. Sra. de Guadalupe de Mézico.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Leandro arz. de Sevilla.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en San Juan.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Termina en la iglesia de las Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de tres y cuarto á siete se cantará el serafico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las 6 de la tarde continuarán los ejercicios cuaresmales con el rezo del Santo Rosario, punto doctrinal, canto de piadosas letrillas al órgano, sermón por el Rdo Padre Juan Bta. Arqués, misionero del Purísimo Corazón de Maria, terminando con el rezo de la estación mayor y la oración del Angelus.

San Juan Bautista.—Continúa los ejercicios espirituales bajo la Dirección de los Rdos. Padres de la Compañía de Jesús.

Sagrado Corazón.—Continúa á las siete y media de la mañana en el altar de San José el mes dedicado al glorioso Patriarca cantándose un motete después de la elevación y los gozos. Por la tarde, á las seis, Rosario y Vencruces.

Santísima Trinidad.—Continúa el mes dedicado á San José cuyos ejercicios se practicarán durante la misa de ocho.

San Miguel del Plá.—Continúa el mes de San José durante la misa de siete.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde continúa el mes dedicado al casto esposo de la Virgen el glorioso Patriarca San José.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Antonio Pellicé Blay, Ricardo Bernard Olivé, José Alcalá Barbenys, Filomena Llobet Llobet, Jaime Forch Gual, Joaquín Rimbau Guinbart.

FALLECIDOS.—Carmen Monserrat Forés, plaza Coles 1 (2 años); María Andreu Porta, plaza Fuente 47 (87 años).

MATRIMONIOS.—Joaquín Magarolas Reig con Josefa Martí Vidal.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER

De Barcelona v. Paulina, de 1.235 ts., capitán Cirarde, con efectos, consignado á D. Modesto Fenech.

DESPACHADAS

Ninguna.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

Para Liverpool y esc. v. Paulino, con carga general.

Para Civitavecchia ber. gol. italiano Adelia, con lastre.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Item, Price. Lists various market items like 5 per 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 25, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Location, Exchange rate. Lists London, Id. á 60 dias fecha, Id. á 3 dias vista, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Item, Price. Lists por 100 interior contado, fin mes, fin próximo, Denda amortizable fin mes, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Item, Price. Lists Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Item, Price. Lists Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zam. y O. 4 V., etc.

# Correo de Madrid

Madrid, 24.

Esta mañana ha regresado de Puento-Areas el ex-ministro don Gabino Bugallal que, como dijimos, fué á dicha población por encontrarse su madre en grave estado de salud.

—Los centros oficiales han estado completamente desiertos y en los políticos no ha habido que anotar ninguna cosa saliente.

El día de hoy ha sido espléndido, aprovechándolo la gente para pasear.

—Esta madrugada se declaró un incendio en una tienda de pasamanería instalada en el núm. 52, de la calle de Hortaleza.

Tan pronto se supo el incendio, acudió inmediatamente el cuerpo de bomberos.

Tuvieron que derribar las puertas y sacar por los balcones al dueño y dependientes de la tienda que estaban asfixiándose.

Después de grandes trabajos los bomberos consiguieron localizar el fuego.

El establecimiento estaba asegurado y ha quedado casi totalmente destruido.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

—Telegrafían del Ferrol que al entrar en aquel puerto el vapor «Marqués de Amboage» procedente de la Coruña, con numerosos excursionistas, se arrojó al agua un operario del arsenal llamado Andrés López.

La esposa de éste intentó también arrojarse al mar, pero los demás pasajeros consiguieron sujetarla.

—En el mismo puerto ha fondeado el vapor noruego «Haugenzund», el cual corrió grave riesgo en alta mar, á la altura del cabo Villano, por habersele roto el eje de la máquina y perdido la hélice.

Salvóse de una inminente catástrofe y el vapor de la misma nacionalidad «Serpis», que cruzaba aquellas aguas.

—Comunican de Vigo que ayer tarde se presentó un guardia municipal en un baile, con orden del alcalde de suspender la fiesta.

Los concurrentes se resistieron á ello, por cuyo motivo el guardia reclamó el auxilio de sus compañeros, acudiendo 20 á las inmediatas órdenes del jefe.

Este insistió en que se suspendiera el baile y entonces varios concurrentes acometieron á los guardias disparando muchos tiros y esgimiendo navajas.

La fuerza armada resistió la agresión, entablándose un verdadero combate.

Por fin pudo imponerse, desalojando á los paisanos del local y poniéndolos en fuga.

Se sabe que hay muchos heridos, los cuales han sido curados en sus domicilios.

En la casa de socorro fueron auxiliados cuatro paisanos, dos cabos y un guardia municipal heridos.

En el lugar de la ocurrencia se recogieron varios revólveres.

El juzgado entiende en el asunto.

Han sido detenidos cuatro sujetos acusados de ser los principales instigadores del motin.

—Conforme se acordó, hoy, se han reunido los ex-ministros de la Gobernación del partido liberal para tratar de la manera de hacer las reclamaciones que formulen sus correligionarios con motivo de la próxima campaña electoral.

—Parece que el señor Mellado tiene ya relectada la carta que dirigirán los moretistas á sus correligionarios invitándoles á reconocer la jefatura del señor Moret.

El señor Mellado ha leído esta mañana dicho documento al señor Montero Rijos y esta tarde lo ha sometido á la aprobación del señor Moret.

—El señor Moret no ha salido hoy de su casa, aunque los médicos han declarado que estaba completamente restablecido de su enfermedad.

—Hoy se ha hablado bastante de asuntos de Marina.

Parece que ha tenido verdadera importancia la sesión celebrada ayer por la Junta Consultiva, que presidió el ministro, atribuyéndose gran trascendencia á las impresiones recibidas por el general Ferrandiz en su reciente viaje á Cádiz.

Hay gran revuelo entre los elementos de la Armada.

—En la sesión tercera del Congreso se reunirá mañana, á las cinco de la tarde, la minoría republicana.

Han sido llamados todos los senadores y diputados de dicha fracción política rogándose encarecidamente á los ausentes que no dejen de venir y tomar parte en dicha reunión, pues en ella se piensa tratar de asuntos relacionados con la Solidaridad Catalana.

El señor Lerroux ha sido convocado también, y es seguro que asistirá al acto.

—En la próxima semana el ministro de la Gobernación dirigirá una circular á los gobernadores civiles recordándoles cuanto prescribe la ley electoral y especialmente la disposición de ser repuestos en sus cargos, ocho días antes de verificarse la elección, los alcaldes y concejales que hubiesen sido suspendidos en sus cargos y contra los cuales no se hubiese dictado todavía auto de procesamiento.

—El señor La Cierva ha pasado la mañana de hoy en su despacho oficial, celebrando conferencias telefónicas con los gobernadores civiles de Barcelona y Valencia.

Al de esta última población le transmitió instrucciones para el caso de que surgiera algún incidente con motivo de la presencia, en Valencia, del señor Guisasaola.

—Al llegar á Grinón el tren mixto de Cáceres, observaron los empleados que no se hallaba en su puesto, como de costumbre, el conductor Angel Beleño, que desde hacia algún tiempo no se encontraba muy bien de salud.

El jefe de la estación, de acuerdo con el del tren, ordenó que retrocediera el convoy para practicar un reconocimiento en el trayecto que acababa de recorrer, encontrando el cadáver de Beleño junto á la vía.

Según todos los datos reunidos, parece ser que el conductor debió sufrir algún desvanecimiento, á consecuencia del cual cayó á la vía desde el furgón de cola.

—El ministro de la Gobernación manifestó esta mañana que había suspendido las oposiciones de secretarios de Ayuntamientos para no entorpecer las operaciones electorales.

—Los telegramas oficiales recibidos de Valencia acusan completa tranquilidad en aquella población.

—Ha sido hoy bastante comentado el hecho de que el arzobispo Guisasaola se halle ya en Valencia, sin que por ello se haya alterado el orden como se temía.

Con este motivo, se elogia mucho al señor Maura.

—Se habla también de la posibilidad de que haya una completa variación en Valencia en las próximas elecciones por lo que respecta á las personas que han de representar á aquella capital.

Es mas, algunos manifestaban que si se lograba convencer al ministro de la Guerra, para que dejara á un lado los escrúpulos de delicadeza y presentara su candidatura por aquella capital, saldría diputado seguramente.

Sin embargo, nada se sabe respecto á lo que piensa hacer el general Loño.

—El «Heraldo» en un artículo de fondo titulado «El sentido liberal», dice que no puede desconocerse la importancia que tendría una aproximación, y más que una aproximación, una unión para la lucha electoral de las fracciones en que aparecen divididos los liberales.

Aboga marcadamente por la unión de republicanos y demócratas en la próxima lucha electoral, y en párrafos extensos indica las ventajas que, á su entender, podría reportarse con ello.

—El escritor señor Marquina ha entregado á la empresa del teatro Español un drama en cinco actos y en verso titulado «La hija del Cido», que será estrenado en la temporada próxima.

—La Sociedad Sinfónica de Madrid se propone organizar diez conciertos que empezarán el 16 de marzo y acabarán el 7 de mayo.

—Ha fallecido el comandante de infantería don Felix Jaque Aguado que tan bizarramente se portó durante la campaña de Filipinas.

## PRÓRROGA

Habiéndose elevado al ministro de la Gobernación varias solicitudes pidiendo la prórroga de los exámenes para el ingreso en el cuerpo de secretarios de ayuntamiento, y hallándose todavía pendiente de informe del Consejo de Estado el reglamento porque ha de regirse dicho cuerpo, se ha dictado una real orden circular cuya parte dispositiva dice así:

«1.º Quedan en suspenso las convocatorias hechas por real orden de 15 y 29 de Noviembre de 1905, y los exámenes de secretarios de Ayuntamiento, que se habrán de efectuar ante los tribunales provinciales y central en las segundas decenas de Marzo y Abril próximos.

2.º Inmediatamente deberán remitirse al Consejo de Estado los antecedentes que tiene reclamados y que existan en el ministerio de la Gobernación, relativos al reglamento de secretarios de Ayuntamiento, á fin de que se sirvan emitir en el plazo más breve posible el informe que menciona el real decreto de 14 de Julio de 1905.»

## Sección telegráfica

Madrid, 25.

### I a circular electoral

Dentro de pocos días se publicará la circular que el ministro de la Gobernación dirige á los gobernadores sobre elecciones.

En ella se recordará lo que prescribe la ley electoral en cuanto se relaciona con los encargados de aplicarla y se les hará presente la obligación en que están de cuidar de que los Ayuntamientos interinos se constituyan con los propietarios sobre los cuales no haya recaído procesamiento, debiendo empezar sus funciones dentro de los ocho días, antes de verificarse las elecciones.

## Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dinerales en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. ¿Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al centado?

## En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestas en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, maquinas para retatar, jmeleros y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

## Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

## Los penados de Africa

El Gobierno estudia la manera de cumplir el acuerdo de la Conferencia de Algeciras que se refiere al traslado de los penados de Africa.

## Comision

Una comisión de aspirantes á opositores á las plazas de secretarios de Ayuntamientos ha visitado al ministro de la Gobernación, lamentando la suspensión decretada de dichas oposiciones.

El señor La Cierva contestó exponiendo las razones que han motivado dicha suspensión y que son las ya conocidas.

## Maura y O ma

Esta mañana regresaron á esta corte los señores Maura y Osma. No fueron á la finca Los Lauaderos, como se habia dicho sino á la llamada «Guisanda» de la condesa de Bornos, en la provincia de Toledo.

Se ha confirmado que el viaje de dichos ministros solo tuvo por objeto dedicar todo el dia del domingo al estudio de las líneas generales del futuro Presupuesto y de algunos proyectos de ley económicos.

—El presidente del Consejo fué esta mañana á despachar con el Rey como de costumbre.

## Bolsin

Madrid, 23.

Interior fin mes, 82'02.  
Interior próximo, 82'27  
Francos 9'00  
Libras, 27'53  
Empréstito nuevo, 101'35

## Bolsa

Paris, 23

Exterior España, 94'75  
Acciones Norte, 285'00.  
Alicante, 443'00.  
Renta francesa 3 por 100, 00'00.  
Plata fina, 000'00.

## Bolsin

Barcelona, 23.

Después cierre, correo última hora:  
Interior fin mes, 82'17  
Id. próximo, 00'00  
Acciones Norte, 65'35  
Alicantes, 101'35.  
Oranses, 00'00.  
Colonias, 90'00.

## Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL

## DOCTOR RABADÁ

Fx-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

## CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

TARRAGONA

## Escuela Normal libre de Maestras

TARRAGONA

Teniendo en consideración que la carrera del Magisterio, además de su caracter profesional, reuna para la mujer el de ser un medio eficazmente educativo é instructivo, creemos llenar con el establecimiento de esta escuela el vacío que la supresión de la Normal de Maestras produjo en esta capital.

Las clases comenzarán el día 14 del corriente mes de Enero, hasta cuya fecha podrán inscribirse las señoritas que pretendan examinarse en Junio

Locales adecuados para labores, dibujo y pintura. Director: D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral.

Secretario: D. Miguel Martí, Maestro Normal, ex-profesor de la Normal y catedrático del Instituto.

AUGUSTO, 30, 2.º

## EMULSION NADAL

Mejor que Scott y similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

Reconstituyente, niños, adultos, viejos; concusión, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

## MEDALLA DE PLATA

Jarabe H. fosfatos Nadal Ténico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estronina, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neurostina (fósforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, atecia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

## MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.—Tarragona.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Ceuña el vapor

### Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de Febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz el vapor

### Buenos Aires

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

### Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

### Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

### Línea de Filipinas

El día 2 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

### Alicante

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

### P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevidoe y Buenos Aires.

### Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

### M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### Línea de Fernando Poo

El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

### San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

### Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES.**—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

**SERVICIOS COMERCIALES.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, que se han hecho lot exportadores.

Para más informes dirigirse á su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, Plaza de Oléza, 11.

Los señores de Africa  
El Gobierno estudia la manera de cumplir el acuerdo de la Conferencia de Algeiras que se refiere al traslado de los penales de Africa.  
Una comisión de señores de Africa  
El señor La Cruz contestó exponiendo las razones que han motivado dicha suspensión y que son las ya conocidas.

Clínica y Consultorio  
para las enfermedades de la mujer.  
vías urinarias, ginecología operatoria y ginecología.  
R. BARADA  
DOCTOR BARADA  
Ronda de Castelar, 31, TARRAGONA

Escuela Normal  
de Maestras  
TARRAGONA  
Medalla de Plata

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**  
**SÁNDALO PIZÁ**  
MIL PESETAS  
al que presenta CAPSULAS DE SÁNDALO, 6 de GONOSAN, SANTALOL, etc. mejores que las del Dr. PIZÁ, de Barcelona, y que curan más pronto, y radicamente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888. Gran Concurso de París, 1889, y Gran Premio en la de Suiza, 1890. Exito creciente desde 1878. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados practicantes diariamente las prescriben, reaccionando ventajosamente sus similares.—Frasco 1/4 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.  
Pedia Sándalo Pizá.—Desconfiad de las imitaciones.

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta